
Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1074 Datum: 06.06.2023

Auskunft erteilt: Frau Möglich Telefax: 0641 306-2700

Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de

N i e d e r s c h r i f t

der 14. Sitzung des Ortsbeirates Kleinlinden

am Mittwoch, dem 24.05.2023,

im Bürgerhaus Kleinlinden, Gruppenraum 2 und 3, Zum Weiher 33,

35398 Gießen-Kleinlinden.

Sitzungsdauer: 19:30 - 20:58 Uhr

Anwesend:

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:

Herr Eike Henning Hinrichsen

Herr Dr. Ralf Sänger

Ortsbeiratsmitglieder der FDP-Fraktion:

Herr Dr. Klaus Dieter Greilich

Herr Arne Sommerlad

Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion:

Frau Anja Verena Helmchen

Herr Heiko Schmitt

Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion:

Frau Eva Janzen

Ortsbeiratsmitglieder der FW-Fraktion:

Herr Günter Helmchen

Außerdem:

Herr Prange Vertreter der Zukunftswerkstatt

Herr Jung Vertreter der Zukunftswerkstatt

Vom Ausländerbeirat:

Frau Ferda Eski

Schriftführer/-in:

Universitätsstadt Gießen

Ortsbeirat Kleinlinden



Frau Simone Benz

Entschuldigt:

Frau Christiane Janetzky-Klein Fraktion Bündnis 90/Die

Grünen

Ortsvorsteher Dr. Greilich eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest,

dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung

werden keine Einwände erhoben.

Er regt an den als TOP 4 vorgesehen Punkt „Vorstellung der Zukunftswerkstatt“ in der

Beratung vorzuziehen und als TOP 3 NEU zu behandeln.

Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. Die Tagesordnung wird in der so geänderten

Form beschlossen.

Tagesordnung (öffentliche Sitzung):

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung

des Ortsbeirates am 22.03.2023

3. Vorstellung der Zukunftswerkstatt

4. Bürgerfragestunde

5. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

6. Mitteilungen und Anfragen

7. Schutz Anwohner Sportfeld während der Baumaßnahme

in der Wetzlarer Straße

- Antrag FDP-Fraktion vom 12.05.2023 -

OBR/1493/2023

8. Bericht Heide Verkehr

- Antrag FDP-Fraktion vom 12.05.2023 -

OBR/1494/2023

9. Männer-Gesangsverein Arion

- Antrag FDP-Fraktion vom 12.05.2023 -

OBR/1495/2023

10. Verschiedenes
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Abwicklung der Tagesordnung (öffentliche Sitzung):

1. Eröffnung und Begrüßung

Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt.

2. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des

Ortsbeirates am 22.03.2023

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

3. Vorstellung der Zukunftswerkstatt

Herr Prange und Herr Sauer berichten über die Tätigkeit der Zukunftswerkstatt.

Insbesondere informieren sie über den am 17.06.2023 stattfindenden,

öffentlichen Workshop und verteilen einen Ablaufplan für diese Veranstaltung.

(Der Plan ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.)

4. Bürgerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

5. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

Wasserspielplatz Waldweide – Antrag der FDP-Fraktion vom 10.09.2022;

Stellungnahme des Magistrats vom 17.04.2023

Ortsvorsteher Dr. Greilich führt aus, in der o. g. Stellungnahme teile Stadträtin

Weigel-Greilich mit, dass es nicht vorgesehen sei, vorhandene Spielplätze im

Stadtgebiet um das Angebot mit Wasserspiel zu erweitern.

Er könne die angeführten Gründe nicht nachvollziehen und bittet den Magistrat

die Angelegenheit nochmals zu überprüfen. Andernorts werden

Wasserspielplätze mit einfachsten Mitteln eingerichtet.
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Ortsvorsteher Dr. Greilich weist darauf hin, dass die neue Toilettenanlage auf

dem Friedhof nach wie vor nicht in Betrieb sei. Da der Weg zur alten Toilette

neu geschottert wurde, frage er, ob diese noch länger genutzt werden solle.

Frau Helmchen, CDU-Fraktion, ergänzt, dass der Zugang zur alten

Toilettenanlage durch die Aufschüttung nun barrierefrei sei.

6. Mitteilungen und Anfragen

Orstvorsteher Dr. Greilich teilt mit, die im Umlaufverfahren abgestimmte

Stellungnahme des Ortsbeirates sei über die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte an

den Magistrat übermittelt worden. (Die Stellungnahme ist der Niederschrift als

Anlage beigefügt).

Ortsvorsteher Dr. Greilich informiert, Herr Bernd Debus, Mittelhessen Netz

GmbH, habe bezüglich der Stromverteilerschränke auf dem Festplatz Kontakt zu

ihm aufgenommen. Er möchte sich mit dem Ortsbeirat über die Anforderungen

abstimmen.

7. Schutz Anwohner Sportfeld während der Baumaßnahme

in der Wetzlarer Straße

- Antrag FDP-Fraktion vom 12.05.2023 -

OBR/1493/2023

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass für die Zeit der

Baumaßnahme in der Wetzlarer Straße

1. die Straße Sportfeld hinsichtlich der bestehenden Geschwindigkeitsbegrenzung in

Höhe des Bahnviadukts von einem der beiden neu angeschafften mobilen Blitzer

überwacht wird,

2. im Bereich der Kreuzung Sportfeld / Zum Weiher (auch mit Blick auf die

Verlängerung der Straße Sportfeld in Richtung Wetzlar) polizeiliche Kontrollen auf

unzulässigen „Anliegerverkehr“ erfolgen,

3. ggf. weitere notwendige Maßnahmen zum Schutz der Anlieger der Straße Sportfeld,

insbesondere während der herannahenden Freibadsaison, umgehend ergriffen

werden.“

Begründung:
Auch wenn die offizielle Umleitung während der Baumaßnahme in der Wetzlarer

Straße über Lützellinden und Allendorf in Richtung Dutenhofen/Wetzlar ausgeschildert

wurde, ist es erwartungsgemäß zu einer massiven Belastung der Straße Sportfeld mit
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Verkehr aus und in Richtung Wetzlar gekommen. Da die dort fahrenden Kfz oftmals

auch die Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h nicht einhalten, kommt es bereits

jetzt zu einer zunehmenden Gefährdung der Anlieger. Mit Beginn der Freibadsaison

und einer häufigen Querung der Straße durch Kinder ist mit schweren Unfällen

dringend zu rechnen.

Zusätzlich ist aufgefallen, dass die Autos aus und in Richtung Wetzlar auch in

unzulässiger Weise die asphaltierte Verlängerung der Straße Sportfeld jenseits der

Straße „Zum Weiher“ befahren und dort Spaziergänger gefährden.

Es wird deshalb dringend gebeten, umgehend wirkungsvolle Maßnahmen zu ergreifen,

um die Gefährdung der legalen Nutzer und Anlieger der Straße zu minimieren.

Notfalls muss wie vor vielen Jahren während der Sanierung der Frankfurter Straße eine

Sperrung der Straße Sportfeld durch eine Schranke in Höhe des Freibades erfolgen.

Seinerzeit hatten die Anlieger sowie Müllabfuhr, Rettungsdienste und Ärzte einen

Schlüssel zur Öffnung dieser Schranke erhalten.

Herr Sommerlad, FDP-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung.

An der kurzen Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Dr. Sänger,

Janzen und Schmidt.

Herr Dr. Sänger merkt an, ein großes Problem sei seiner Meinung nach die

unglückliche Beschilderung am Ende der Straße Sportfeld. Dort werde die

Tempo 30 Zone aufgehoben und suggeriere den Autofahrern, sie dürfen

schneller fahren, obwohl die Straße ab dort lediglich ein landwirtschaftlicher

Weg sei.

Ortsvorsteher Dr. Greilich unterbricht die Sitzung von 20:10 bis 20:13 Uhr um

einem Anwohner die Möglichkeit zu geben, sich zu der Angelegenheit zu

äußern.

Herr Sommerlad ändert den Antragstext wie folgt:

„Der Magistrat wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass für die Zeit der

Baumaßnahme in der Wetzlarer Straße

1. die Straße Sportfeld hinsichtlich der bestehenden Geschwindigkeitsbegrenzung in

Höhe des Bahnviadukts von einem der beiden neu angeschafften mobilen Blitzer

überwacht wird,

2. im Bereich der Kreuzung Sportfeld / Zum Weiher (auch mit Blick auf die

Verlängerung der Straße Sportfeld in Richtung Wetzlar) polizeiliche Kontrollen auf

unzulässigen „Anliegerverkehr“ erfolgen,

3. ggf. weitere notwendige Maßnahmen zum Schutz der Anlieger der Straße Sportfeld,
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insbesondere während der herannahenden Freibadsaison, umgehend ergriffen

werden.“

Beratungsergebnis:

1. Absatz: Einstimmig beschlossen (Ja: GR, FDP, CDU, SPD; StE: FW)

2. Absatz: Einstimmig beschlossen (Ja: FDP, CDU, SPD; StE: GR, FW)

3. Absatz: Einstimmig beschlossen (Ja: FDP, 1GR, SPD; StE: CDU, FW, 1GR)

8. Bericht Heide Verkehr

- Antrag FDP-Fraktion vom 12.05.2023 -

OBR/1494/2023

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

1. wann und von welchem Baulastträger die Straße Heide mit welchem Untergrund und

daraus resultierender Belastbarkeit erbaut wurde und ob seitdem eine grundhafte

Sanierung stattgefunden hat

2. wer die damaligen Baukosten in welcher Höhe getragen hat

3. seit wann in dieser Straße eine Beschränkung von Schwerverkehr ab wieviel Tonnen

festgelegt wurde und welche objektiven physikalischen Gründe zur Aufhebung dieser

Beschränkung für Linienbusse bestehen

4. welche Gründe dem Magistrat für den erfolgten Abriss des einsturzgefährdeten

Hauses Heide 12 bekannt sind

5. welche weiteren in absehbarer Zeit abrissreifen Häuser in der Heide dem Magistrat

bekannt sind

6. ob zur Vermeidung des Abrisses weiterer Häuser in der Heide die Herausnahme des

Linienbusverkehrs hilfreich sein kann

7. wann die grundhafte Sanierung der Straße Heide so erfolgen wird, dass sie

anschließend für den betriebenen Busverkehr auch tatsächlich geeignet ist.“

Herr Sommerlad, FDP-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung.

An der Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Janzen, G.

Helmchen, Dr. Sänger, A. Helmchen und Dr. Greilich.

Es erfolgt die getrennte Abstimmung der Punkte 1-6 und des Punktes 7.

Beratungsergebnis:

1.– 6.: Mehrheitlich zugestimmt (Ja: FDP, 1CDU, FW; Nein: GR, SPD; StE: 1CDU)

7.: Einstimmig zugestimmt
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9. Männer-Gesangsverein Arion

- Antrag FDP-Fraktion vom 12.05.2023 -

OBR/1495/2023

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass der Männer-Gesangsverein

ARION (MGV ARION) wieder regelhaft im großen Saal der Bürgerhauses Kleinlinden

proben kann.“

Herr Sommerlad, FDP-Fraktion, verliest den Antragstext und begründet den

Antrag.

Nach ausführliche Aussprache, an der sich die Ortsbeiratsmitglieder G.

Helmchen, Janzen, Dr. Sänger, A. Helmchen und Sommerlad beteiligen, ändert

Herr Sommerlad den Antragstext wie folgt:

„Der Magistrat wird gebeten, mit der SHG Gespräche zu führen, mit dem Ziel, dass

den Kleinlindener Vereinen (wie z. B. MGV Arion und GV Eintracht) die Nutzung

geeigneter Räume des Bürgerhauses Kleinlinden für ihre Vereinstätigkeit ermöglicht

wird.“

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

10. Verschiedenes

Die Mitglieder des Ortsbeirates einigen sich für den Termin „Waldspaziergang“

auf Mittwoch, 27.09.2023, 17:30 Uhr. Im Anschluss an den Spaziergang findet

die Sitzung des Ortsbeirates statt. Dieser Termin solle publik gemacht werden,

um zahlreichen Bürgern die Teilnahme zu ermöglichen.

Er bittet die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte, Frau Möglich, Herrn Kriep über den

Termin in Kenntnis zu setzen.

In der nächsten Sitzung des Ortsbeirates soll der Gesangverein Eintracht die

Möglichkeit erhalten, sich zu präsentieren.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die

Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden.
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Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 05.07.2023, um 19:30 Uhr statt.

Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 26.06.2023, 8:00 Uhr.

DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN:

(gez.) Dr. G r e i l i c h (gez.) B e n z


